



校訓

『自主・創造』
学校教育目標
 『心身ともに健全な生徒の育成』
第42期生徒会スローガン
 『爽風 壮風 創風』

夏から冬へとわたった長い2学期も間もなく終了です。生徒会もがっちり1・2年生が引き継ぎ学校をリードできるまでになっています。

2学期をしっかりと振り返り、冬休み、そして3学期に大きく羽ばたけるように願っています。

「シャトル隊」1・2年生へ引き継ぎ式

12月11日(水)の放課後、本校の誇れる校外活動の一つ、「シャトル隊」の3年生から1・2年生への引き継ぎ式が行われました。シャトル隊の目的は、学校の情報を地域に発信しながら学校と地域を繋ぐこと、北陵生の姿を知っていただくことなどです。

3年生のメンバーには、届け先の町内会長さんや民生委員さんなどから「届けに来てくれる生徒はとても立派です」とか「中学生と



話す機会が少ないのでとても楽しみにしています」などの声が寄せられました。

新メンバーもはりきっていますので、よろしくをお願いします。

2・3年生が和楽器講習会

中学校「音楽」では、我が国や郷土の伝統文化の良さを味わうことができるようにするため、和楽器を扱うことになっています。



外部講師の先生を招いて、12月2・3日には3年生が三味線に、同じく9・10日には2年生が尺八と箏に挑戦したり観賞したりしました。

小学生の中学校訪問

12月2日(月)の5・6校時、来年入学する学区内3校の小学生による中学校訪問がありました。これは、中学校への不安を少し

でも取り除くとともに希望をもって入学してほしいという目的で行いました。1年生の授業見学の後、2年生が中心となって学校生活をスライドで上映したり、合唱を紹介したり



しました。小学生からは、「中学生生活が楽しみです」との感想が聞かれ、2年生も最上級生に向けた自覚を新たにしました。

三者面談開始

3年生は進路手続きもあるために、12月13日(水)から生徒、保護者、担任による三者面談が始まりました。1・2年生は18日(金)から始まりますが、2学期をよく振り返り、冬休みや3学期に向けた目標をしっかりとしたものにしてほしいと思います。



「ここに強く」☆チーム北陵の軌跡☆

◎ 全日本アンサンブルコンテスト 盛岡地区大会

12月14日(土)、都南文化会館

- 金管八重奏 「金賞」県大会出場
- サクソフォン四重奏 「金賞」県大会出場
- クラリネット四重奏 「金賞」県大会出場
- ※ 県大会は、1月18日(土)奥州市文化会館(Zホール)で開催されます。

「ここに深く」～文武一体～

◎ 第二回漢字検定合格者(3級以上)

H25.11.1(金)実施

<準2級>

- 佐々木雄大くん 佐藤歩和さん 月舘未歩さん
- 鈴木勇太郎くん 古里優果さん 大井みゆきさん
- 佐藤日向子さん 工藤佳要くん 川村 慧くん
- 今松千響さん

<3級>

- 早坂清香さん 藤島健介くん 吉田愛美さん
- 葛西央充くん 上林巧実くん 平野大樹くん
- 菊池俊司くん 佐藤文哉くん 鈴木 大くん
- 細谷地優作くん 本宮大千くん 伊瀬 遙さん
- 仁田颯実さん

※ 第3回(最終)は、1月31日(金)に実施予定です。

◎ 日本理科検定協会「理科検定」

H25.11.9(土)実施

<3級>

佐々木もも子さん 葛西央充くん 齊藤悠元くん
菊地陽基くん 嶋村萌花さん 日下 新くん
古里優果さん 高橋悠くん 松村萌香さん
菊地拓海くん 大井みゆきさん 中軽米真くん
川村 慧くん 鈴木勇太郎くん 上林巧実くん
佐藤文哉くん

＝冬休みに向けて＝ ＜3年生の皆さんへ＞

中学校生活も、いよいよ残すところあと3ヶ月足らず。そして、それぞれの希望への扉を開けるまではもう少しです。

「もっと努力しておけばよかったなあ」と思っている人もまだ時間はあります。受験（検）までの期間を、「あれ以上のことはできなかった」「やるべきことはすべてやった」と胸を張って言えるような努力を尽くしていきましょう。

＜1, 2年生の皆さんへ＞

冬休みは、遅れた学習を取り戻したりもっと深めてみたい分野を学習したりする絶好のチャンスです。皆さんは毎日、家庭学習も含めると7、8時間は勉強しています。そう考えると、冬休み中の4時間や5時間の家庭学習ができないはずはありません。

もう一つは、部活での「走り込みのススメ」です。走ることは辛いことですが、腹筋、背筋はもちろん、全身の力やバランス能力が高まりますし、何よりも精神的に強くなります。走り込むことによって「身体の軸」をしっかり作っておくと、正しい技術が身につくようになってきます。運動部だけでなく文化部でもぜひ取り入れてみましょう。



「校長講話」 (12.17 全校朝会要旨)

2学期、全校朝会での最後の話になりました。北陵中学校の目指す学校像の一つに「挨拶と歌声が響きわたる学校」があります。この言葉は、校門から正面玄関に向かって右の北校舎に横断幕でかかっています。生徒会でも力を入れているものですし北陵中の誇りの一つでもあります。

挨拶が性格を前向きにしていくことは、5月に「意気軒昂」のところで話しました。挨拶は、自分から先にすることに大きな意味を持ちます。挨拶をされてから返すのは簡単です。なぜなら、その糸口を相手を作ってくれるからです。自分からの挨拶は勇気が必要です。自分から挨拶ができるようになると、「ありがとう」や「ごめんなさい」が言えるようになり、心が澄んできます。

今日、皆さんに伝えたい四字熟語は、「明鏡止水」という言葉です。明鏡とは一点のくもりもない鏡のこと。止水とは澄んだ水のこと。何のわだかまりもなく、澄みきってよこしまな気持ちのない心の状態をいいます。心が落ち着いて安定しているような状態をいいます。似たような言葉に、ちょっと難しいかも知れませんが「虚心坦懐」という言葉もあります。心に何のわだかまりもなければ、思いっきり勉強や部活に打ち込むことができます。



進んで挨拶をすることは、前向きな性格に変えるとともに心を澄みきらせ「明鏡止水」の心境にさせるとも言えます。心の動きと挨拶は深くつながっているものなのです。

もっともっと明るい声で挨拶を交わし合い、「明鏡止水」の心で2学期を締めくくりましょう。

《12月後半・1月の主な予定》

12. 13(金)～24(火)	1. 15(水)	始業式
三者面談		白い恋人隊
21(土)～22(日)	16(木)	実力テスト
バスケ選抜地区大会	18(土)	VFCリーダー研
25(水) 終業式		吹奏楽県アンコン
地区奉仕活動	24(金)	英語検定③
26(木)～1. 14(火)	26(日)	合唱県アンコン
冬季休業	28(火)	公立推薦入試
1. 7(火)・8(水)	31(金)	学習コンクール
ハンド1年大会		漢字検定③

ご家庭へのお知らせとお願い

学校生活が家庭生活に生かされ、家庭生活が学校生活に生かされるような中学生を送らせたいと思っております。

「冬休みの生活のしかた」等については、市内中学校の共通事項を基に、地域の実態に合わせて各校で示しています。お子さんを通じ配布いたしました「冬休みのしおり」をご覧の上、ご家庭でのご指導をよろしくお願いいたします。

事件や事故に巻き込まれることなく、いい表情で3学期を迎えることができるよう願っております。

<追伸> 通知票の家庭欄に、休み中の生活の様子やお子さんに期待することなど、ひとこと記入していただければ幸いです。

今年も、ご家庭や地域の皆さまには多大なご支援・ご協力を賜りありがとうございました。

来年も、引き続きよろしく願いいたします。

(文責；校長 佐賀)



北陵中ホームページ

<http://www.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=0320002>
または、「盛岡市立北陵中学校ホームページ」でも検索できます。